

PAROISSE NOTRE-DAME DU ROCHER - BIARRITZ

4, rue Saint-Martin - 64200 Biarritz

Tél. 05 59 23 08 36

notredamedurocher@gmail.com

www.paroisse-biarritz.fr



St-Joseph/Ste-Eugénie : 05 59 24 07 43

Ste-Thérèse : 05 59 23 08 36

St-Charles : 05 59 23 08 36

St-Martin/St-Esprit du Braou : 05 59 23 08 36

La Sainte Famille (C)

Dimanche 29 décembre 2024

Une fugue en mode mineur

Une fugue nous dit le dictionnaire est définie comme le fait de s'enfuir momentanément du lieu où l'on vit habituellement. Un mineur en fugue est une personne ayant quitté « son lieu de vie habituel, son domicile ou une institution et s'est soustrait à l'autorité de la personne ou des personnes qui en ont la garde. » Mais une fugue, c'est aussi une composition musicale dans laquelle un ou deux thèmes sont répétés ou imités par des voix ou instrument entrant successivement et développés en contrepoint créant ainsi une conversation musicale complexe mais harmonieuse. Elle peut être en mode majeur si la tonalité générale est joyeuse ou en mode mineur si celle-ci est plus grave. Peut-être avons-nous là un double éclairage possible sur l'évangile de ce dimanche ?

Paradoxalement si Jésus semble s'identifier à un mineur en fugue, en réalité les vrais fugueurs sont Joseph et Marie qui ont quittés les affaires du Père où réside le Christ pour s'en retourner dans la foule et prendre un chemin de retour. Mais heureusement Marie et Joseph ne manque pas de rechercher vivement le Christ pour le ramener à la maison. Le texte nous fait comprendre que les affaires du Père sont aussi bien au Temple que dans la vie profane, la vie de famille en particulier, et c'est dans cette dernière que Jésus grandit en « sagesse et en taille. » La vie de Foi n'est pas une simple mélodie mais une fugue avec ses contrepoints où ce qui importe est le « sujet », c'est-à-dire ce qui est répété et développé tout au long de la pièce musicale. La leçon de notre texte biblique, le sujet, consiste en la recherche de Jésus et le désir de le garder dans nos vies afin qu'il y grandisse.

« Rendez grâce au Seigneur, proclamez son nom, annoncez parmi les peuples ses hauts faits. Chantez et jouez pour lui, redites sans fin ses merveilles ; glorifiez-vous de son nom très saint : joie pour les cœurs qui cherchent Dieu ! Cherchez le Seigneur et sa puissance, recherchez sans trêve sa face ; souvenez-vous des merveilles qu'il a faites, de ses prodiges, des jugements qu'il prononça (Ps 104). »

Don Bruno

ATTENTION

Semaine du 30 décembre au 4 janvier

Pas de messe

Saint-Martin:

Mardi 31 décembre à 18h00

Saint-Charles :

mercredi 1er janvier et vendredi 3 janvier
à 18h00

Sainte-Thérèse :

jeudi 3 janvier à 18h00 (pas d'adoration)

**Maintien des messes de Saint-Joseph
à 8h00 et 18h30**

Nous entourons de notre affection
et de notre prière la famille de
Germaine Arroupé,
qui a rejoint la Maison du Père.

Rencontrer un prêtre ?

Pour vous confesser, ou simplement échanger avec un prêtre :

Saint-Martin

Samedi de 11h00 à 12h00

Saint-Joseph

Mardi au samedi : 11h00 à 12h00

Venez adorer Jésus présent dans l'Eucharistie :

Saint-Joseph

Vendredi de 9h00 à 18h15 :

Dimanche à 17h00 :

Adoration suivie des Vêpres et
du Salut du Saint Sacrement.

**Temps de Prière avec le Sœurs
de la Famille Missionnaire de Notre-Dame**

Saint-Martin dans l'oratoire du presbytère :
7h00 Laudes (le dimanche, Matines et laudes)

13h30 Office du Milieu du Jour

17h30 Adoration

18h00 Chapelet et vêpres

(Sauf les mardi et mercredi)

Le jeudi à 20h30 : Heure Sainte

(adoration animée)

Ce dimanche
29 décembre à 15h30
en la Cathédrale
Sainte-Marie
de Bayonne
**Messe d'ouverture
de l'Année Sainte
2025**

Baptêmes

**Charlie Gomez Dupuy,
Gabriel Terrazas,
Rose Neymon**

MESSES DOMINICALES

Samedi : 18h30 Saint-Charles

Dimanche :

9h00 Saint Esprit du Braou

9h30 Saint-Joseph

10h30 Sainte-Thérèse

11h00 Saint-Joseph

11h00 Saint-Martin

18h30 Saint-Martin

MESSES EN SEMAINE

Saint-Joseph

Messes Grégoriennes

8h00 du mardi au vendredi

9h00 Samedi

17h30 Chapelet

18h30 du lundi au vendredi

Saint-Charles

18h00 Mercredi et Adoration à 17h

18h00 vendredi

Saint-Martin

18h00 Mardi

Sainte-Thérèse

18h00 Jeudi

8h30 Chapelet mardi, jeudi, vendredi

Ouverture de la porte sainte et Messe de la Nuit de Noël Résumé de l'homélie du Pape François

Un ange du Seigneur, enveloppé de lumière, annonce aux bergers la naissance du Sauveur, le Christ Seigneur, dans la cité de David. Cette annonce remplit les cieux de chants et éclaire la nuit, manifestant l'amour de Dieu pour l'humanité. Dieu s'est fait homme, rejoignant la fragilité humaine pour relever chacun et le ramener vers le Père. Ce message d'espérance est au cœur de Noël : Dieu est Emmanuel, « Dieu avec nous », une lumière dans les ténèbres du monde.

La grandeur de Dieu se révèle dans la petitesse d'un enfant. Cette présence divine, même dans les situations les plus humbles ou délaissées, témoigne que l'espérance est vivante et ne déçoit pas. Ce don divin inaugure un Jubilé où chacun est invité à accueillir cette espérance et à en devenir porteur.

Pour ce faire, il faut suivre l'exemple des bergers de Bethléem : après avoir entendu l'annonce angélique, ils se mettent en route « sans tarder ». Leur empressement est un modèle pour retrouver, renouveler, et transmettre l'espérance. L'Évangile appelle à agir face aux désolations de ce temps : guerres, injustices, souffrances des plus vulnérables. L'espérance chrétienne n'est pas une attente passive d'une fin heureuse, mais une promesse active à incarner ici et maintenant.

Ce message demande de sortir de nos routines et de notre confort, de dénoncer le mal, et de répondre au rêve de Dieu : un monde nouveau, fondé sur la paix et la justice. Cette espérance implique l'audace, le courage, et la compassion pour transformer les réalités blessées. Elle appelle à devenir des pèlerins, des chercheurs de vérité, et des bâtisseurs d'un avenir meilleur.

Les bergers montrent aussi que l'espérance ne tolère pas l'indolence ni la passivité. Elle exige un engagement actif et sincère pour combattre les injustices et soutenir les plus faibles. Noël est une invitation à se détourner des fausses sécurités, des compromis avec le mal, et à répondre au besoin d'un renouveau profond.

Un prêtre écrivain illustre cette aspiration par une prière : il demande au Seigneur de susciter une insatisfaction bienfaisante, une quête de « quelque chose d'autre ». Cette soif de changement est le moteur de l'espérance chrétienne, qui pousse à avancer « sans tarder », comme les bergers, et à témoigner de la lumière divine.

Le Jubilé, temps de renouveau spirituel, appelle à transformer le monde. Il invite à agir pour alléger les souffrances des plus pauvres, abolir les esclavages modernes, et redonner vie aux rêves brisés. Chaque disciple du Seigneur est porteur d'espérance dans les lieux de désolation : les cœurs blessés, les attentes trahies, les solitudes amères.

En contemplant la crèche, symbole de la tendresse divine, chacun est invité à ouvrir son cœur à cette espérance. Jésus, Dieu fait homme, est né pour tous, offrant joie, changement, et une vie empreinte d'espérance. La « porte sainte » du cœur de Dieu est ouverte, appelant à répondre activement à cet amour et à transformer notre monde dans la lumière de l'espérance chrétienne.

Découvrez notre questionnaire paroissial et contribuez à la vie de notre communauté !

Nous vous invitons à visiter notre site pour télécharger le questionnaire paroissial en quelques clics. (www.paroisse-biarritz.fr) Pour cela, rien de plus simple : il vous suffit de cliquer sur le lien présent dans la bannière ou la rubrique d'actualité "votre avis compte" de la page d'accueil.

Vous pouvez également scanner directement le QR code affiché sur l'annonce pour accéder instantanément au questionnaire.

Votre participation est importante pour la vie de notre paroisse, alors n'attendez plus pour répondre et partager vos suggestions !

Merci pour
votre participation



Groupe de Parole pour Personnes Endeuillées

Vous avez perdu un être cher : parent, conjoint, frère, sœur, ami, depuis au moins trois mois ou depuis plus longtemps...

Un groupe de parole, ouvert à tous, va débiter prochainement sur votre paroisse, groupe qui peut vous permettre de rompre le silence sur votre souffrance, de mettre des mots, vous sentir écouté et compris, dans un espace bienveillant et confidentiel.

Les réunions sont mensuelles et nécessitent un engagement sur l'année.

Elles auront lieu le mardi de 18h30 à 20h00 à la maison paroissiale de Saint-Martin de Biarritz.

Si vous souhaitez vous renseigner ou participer, vous pouvez contacter :

Françoise au 06 71 66 45 78

Les 1^{ers} Samedis du Mois

Sainte-Thérèse

Samedi 4 janvier 2025

8h30 Chapelet et Adoration

9h30 Messe



Adoration du Saint Sacrement à Saint-Joseph

Nous recherchons des personnes de bonne volonté, le Vendredi pour les créneaux suivant :

15h30-16h30 et 16h30-17h30

Contact : 06 86 75 35 56

